

Lyon, le 23 novembre 2023

COMMUNIQUÉ DE PRESSE

Journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes : La Métropole de Lyon déploie une campagne de sensibilisation

A l'occasion de la journée internationale de lutte contre les violences faites aux femmes qui a lieu chaque année le 25 novembre, la Métropole de Lyon lance une nouvelle campagne de sensibilisation en diffusant largement le violentomètre dans les commerces de la métropole, couplée avec une semaine d'affichage sur le numéro d'urgence 3919. Cette campagne vient en complément avec l'action quotidienne menée notamment dans les 58 Maisons de la Métropole.



Les violences faites aux femmes prennent des formes multiples, dans différents domaines : à la maison, à l'université, au travail, dans le milieu médical, au sport, etc. En 2023, d'après le décompte des associations, **une centaine de femmes ont déjà été tuées** par leur conjoint ou ex-conjoint en France. Et d'après les chiffres du ministère de l'Intérieur, en 2022, **244 000 victimes de violences conjugales** ont été recensées¹. Un chiffre **en hausse de 15 %** sur un an et qui a doublé depuis 2016.

260 000 violentomètres diffusés via les commerces

Le violentomètre², c'est un outil très simple qui permet d'évaluer la toxicité de sa relation amoureuse. Présenté sous une forme de règle gradué, il rappelle ce qui revêt ou non des violences dans le couple. Objectif : aider les femmes et les hommes victimes de violences à sortir de la spirale infernale. 260 000 violentomètres sont distribués par la Métropole de Lyon depuis le 7 novembre sur les sacs à pharmacie et les sacs à pain dans les commerces du territoire, afin de sensibiliser les personnes dans leur quotidien.

¹ <https://www.interieur.gouv.fr/actualites/communiqués-de-presse/violences-conjugales-enregistrees-par-services-de-securite-en-2022>

² <https://www.centre-hubertine-auclert.fr/egalitheque/publication/le-violentometre>

Une campagne d'affichage du 22 au 29 novembre

Depuis le 22 novembre, le réseau d'affichage de la Métropole présente une campagne sur le numéro national d'urgence, le 3919. L'illustration a été confiée par la Métropole de Lyon à l'artiste lyonnaise Anna Maria Riccobono. La volonté était de sélectionner des artistes féminines lyonnaises et de leur accorder carte blanche pour aborder ce sujet délicat. Le choix de travailler avec une artiste découle de la volonté de mener une campagne de communication permettant de laisser court à l'interprétation de chacune et chacun.

Cette campagne est complétée par un dispositif digital sur les principaux réseaux sociaux.

Vous avez besoin d'aide ? À qui vous adresser

- **3919** : numéro d'écoute, d'information et d'orientation national destiné aux femmes victimes de violences, leur entourage et les professionnels concernés. Anonyme et gratuit, accessible 24h/24
- Les numéros d'urgence gratuits depuis un poste fixe ou un portable même bloqué ou sans crédit :
 - 17**, police et gendarmerie
 - 112**, services d'urgence européen
 - 15**, urgences médicales
 - 18**, pompiers
 - 114**, en remplacement du 15, 17 et 18 pour les personnes sourdes, malentendantes, aphasiques, dysphasiques.
- **Plateforme numérique de signalement** des violences et d'accompagnement des victimes : Tchat anonyme et gratuit, accessible 24h/24 7j/7 pour échanger avec des policiers ou des gendarmes formés aux violences sexistes et sexuelles.
 - [Signalement victimes de discrimination](#)
 - [Signalement victimes de violence conjugale, sexuelle ou sexiste](#)
- Trouver une **Maison de la Métropole** près de chez soi : [Maisons de la Métropole de Lyon](#)